



Therapie

Die Stiftung Aarhus verfügt im Therapiebereich über folgende Grundangebote: Physio- und Ergotherapie, sowie Logopädie und Psychomotorik. Ergänzt werden diese durch zusätzliche Angebote wie Unterstützte Kommunikation (UK-Gruppen), Ess-Schluckberatung, Turn- und Schwimmgruppen, sowie externe Hippotherapie.

Alle Therapien verfolgen das Ziel, die Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen individuell zu erfassen und sie in ihren motorischen, sprachlichen und kognitiven Möglichkeiten zu fördern und zu unterstützen. Auch dem Erhalt von erlernten Fähigkeiten wird eine grosse Bedeutung beigemessen.

Therapie soll jedoch nicht nur Arbeit sein, sondern auch Freude und Spass bereiten. Deshalb stellt es für die Behandelnden im Therapiebereich des Aarhus immer wieder eine spannende Herausforderung dar, zielführende Inhalte auf spielerische Art und Weise anzubieten und diese mit den verschiedenen Interessensgebieten der Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen zu verknüpfen. Auch die verschiedenen Jahreszeiten werden kreativ in die Therapieinhalte miteinbezogen: Fahrradfahren kann problemlos mit dem Sammeln von bunten Herbstblättern verbunden werden, Schneefiguren werden gebaut oder eine Wasserschlacht kann mit Wortschatzaufbau zum Thema Körperteile kombiniert werden.



Agenda

Zibelemärit, 27.11.2023

Ab 12 Uhr Zibelechueche-Zmittag (Eingang Allmendingenweg / keine Anmeldung erforderlich)

Ab 13.30 Zibelemärit (Eingang Allmendingenweg und Eingang Nussbaumallee)

AarhusFest, 25.05.2024

Ein Frühsommerfest mit allem Drum und Dran – Chömet verbi!



Spenden

Ihre Spende unterstützt unsere Kinder, Jugendlichen und Bewohnenden bei der Eroberung von neuen Welten, innerhalb und ausserhalb der Stiftung Aarhus.

IBAN CH25 0900 0000 3002 6794 9
Bic POFICHBEXXX

Jetzt auch mit TWINT spenden!

- QR-Code mit der TWINT App scannen
- Betrag und Zahlung bestätigen, fertig.

Twint-Spenden können von uns leider nicht verdankt werden.



Stiftung Aarhus



Stiftung Aarhus
Nussbaumallee 6
3073 Gümligen

T 031 959 52 52
F 031 959 52 53

info@aarhus.ch
aarhus.ch

Winter 2023/24

Träff aarhus

Stiftung Aarhus

Angebote für Menschen mit Körper- und Mehrfachbeeinträchtigung



Liebe Leser und Leserinnen

Die Stiftung Aarhus – ein Ort zum **Lernen, Leben, Arbeiten** und sich wohlfühlen. «Teilhabe als Grundrecht für alle – festgehalten in der UN-Behindertenrechtskonvention». Mit diesem Leitgedanken möchte die Stiftung Aarhus gemeinsam mit ihren Bewohner*innen und Schüler*innen eine höchstmögliche Mitsprache leben. Teilhabe und Mitsprache geschieht an vielen Orten im Alltag: im Bewohnerrat, auf den Wohngruppen, in der Tagesschule, während der Freizeit und ist auch im Rahmen der Schulbildung umsetzbar. Gemeinsam lassen sich kreative und pragmatische Lösungen finden, damit sich **Lernen, Leben und Arbeiten** im Aarhus wunderbar entfalten können.

Der interdisziplinären Zusammenarbeit wird in der Stiftung Aarhus viel Gewicht beigemessen: Damit die Kinder und Jugendlichen, die Bewohner*innen sowie die Atelierteilnehmenden von den Angeboten optimal profitieren können, braucht es eine enge Zusammenarbeit zwischen Schule/Tagesschule, Betreuung, Begleitung, Pflege und Therapie. Diese Arbeit kommt einer «Quadratur des Kreises» ziemlich nahe. Das ganze Aarhus-Team stellt sich dieser Arbeit täglich mit Freude, Motivation und Zuversicht.

Es soll den Menschen im Aarhus gut gehen.

Kommen Sie mit auf eine kleine Lese-Reise in die verschiedenen Bereiche des Aarhus oder besuchen Sie uns am **Zibelemärit**, im **Flohmi** oder beim **Aarhusfest 2024**.

Wir freuen uns über Ihr Interesse.

Ihr Aarhus Team





Lernen



Die Stiftung Aarhus hat sich im Verlauf der Jahre kontinuierlich vergrössert. Damit ist auch der Schulbereich gewachsen. Zum aktuellen Zeitpunkt verfügt die besondere Volksschule (bVS) der Stiftung Aarhus über 11 Klassen, in denen insgesamt 66 Kinder beschult werden.

Auch die bVS Aarhus orientiert sich am Lehrplan 21 und setzt diesen – unter Einbezug der besonderen Bedürfnisse der Kinder und Jugendlichen – ihren Möglichkeiten entsprechend um.

So wird Mathematik und Deutsch beispielsweise mit Kochen und Backen oder dem Verkauf der selbsthergestellten Produkte vom Pausenstand kombiniert. Auch die Hilfsmittel, welche die Kinder und Jugendlichen in ihrem Alltag brauchen, werden in den Schulalltag integriert und aktiv genutzt. So unterstützen Kommunikationsgeräte bei fehlender oder unzureichender Verbalsprache oder Korsetts und Schienen verhelfen zu einer besseren Körperstabilität, welche gerade für die Ausgangsposition beim schulischen Arbeiten sehr wichtig ist. Auch den musischen Fächern wie Musik, Malen und Gestalten kommt in der bVS Aarhus eine wichtige Bedeutung zu.

Auf den Wohngruppen werden die Schülerinnen und Schüler während den Pausen, den Mittagszeiten oder in ihrer Freizeit sozialpädagogisch begleitet und erhalten die für sie unabdingbare medizinische Pflege. Aktuell verbringen während der 39 Schulwochen 26 Kinder und Jugendliche zwischen 1 bis 4 Nächten pro Woche im Teil-/Vollinternat. Zudem können sie an Entlastungsangeboten an Wochenenden oder während 2 Schulferienwochen teilnehmen.



Leben

In der Stiftung Aarhus haben insgesamt 63 Bewohnende ein Zuhause gefunden. Sie leben verteilt auf sieben individuell gestalteten Wohngruppen. Fünf davon befinden sich im Neubau in Gümliigen, zwei weitere als «Aussenwohngruppen» in Wichtrach und Zollikofen. Die Bewohnenden bestimmen neben der Grundpflege im Rahmen ihrer Möglichkeiten die Bewältigung ihres Alltags. Zudem besuchen sie regelmässig die Atelier-Angebote.

Der interdisziplinäre Betreuungs- und Begleitprozess wird so gestaltet, dass die Bewohnenden grösstmöglich teilhaben können. Ihre Sicht, Wünsche und Bedürfnisse stellen den Ausgangspunkt der fachlichen Begleit- und Unterstützungsleistungen dar, was gewährleistet, dass die Bewohnenden die Richtung und die Schwerpunkte der eigenen Lebensführung vorgeben. Bei der Freizeitgestaltung wird mit den Bewohnenden ein möglichst vielfältiges und individuelles Programm entwickelt und umgesetzt. So finden beispielsweise gruppenübergreifende Bewegungsangebote statt (Schwimmen, Reiten). Einige Bewohnende besuchen zudem externe Sportgruppen, Theaterateliers (MaloBolo, Heitere Fahne) oder ein Kletterangebot. Auch gibt es immer wieder Anlässe, Konzertbesuche oder individuelle Gruppenausflüge. Zweimal jährlich wird zudem ein Spielnachmittag organisiert, wo die Bewohnenden in durchmischten Gruppen an einem Lotto- oder UNO-Turnier teilnehmen können.



Arbeiten in Ateliers



Die verschiedenen Ateliers sind für die Bewohnenden im Erwachsenenbereich eine Beschäftigungs- und Tagesstruktur. Die Angebote dabei sind vielfältig und wurden auf den unterschiedlichen Bedürfnissen der Bewohnenden und mit ihnen zusammen entwickelt. Die Ateliersangebote reichen von handwerklichen und kreativen Arbeiten, Geschichten erzählen, basalen Angeboten, einer News-Gruppe mit spannenden Nachrichten, bis zu musikalischen Angeboten. Regelmässig finden im Sommer auch Gartentage statt, wo draussen gearbeitet und gegessen wird. Die verschiedenen Hochbeete mit Gemüse und Blumen verschönern zunehmend den Aussenbereich und machen diesen wohnlicher und bunter. Viele der im Atelier liebevoll hergestellten Produkte werden auf dem Aarhus eigenen Flohmarkt oder an externen Märkten zum Verkauf angeboten. Die Bewohnenden betreiben den Flohmarkt selbst. Wer auf der Suche nach einem kleinen Mitbringsel ist, darf gerne in unserem Flohmi herumstöbern und wird sicherlich fündig (Mo–Fr, 14.30 bis 16.30 Uhr). Die Bewohnenden freuen sich dabei immer über ein kleines Schwätzchen.